



Vicente Fox
 @VicenteFoxQue
 Solo aclarar a la prensa. Se trata de 2 eventos uno X la mañana real y denunciado al ministerio público. Otro por la noche en un evento de una boda en @centrofox.

Sacerdote Manuel Mendoza

NI EL CURA LE CREE A FOX

GTO.- En San Cristóbal, consideran poco creíble la versión del ex Presidente Vicente Fox, de que un "comando armado" trató de ingresar a su rancho. "Todo está tranquilo, no creo que trataran de entrar", dijo el sacerdote de la comunidad. Primero se dijo que eran unos escoltas que iban a una boda, ahora una nueva versión señala que era un vecino "cazatesoros". **Por Jorge Escalante NACIONAL 4**



ENTRE LOS MEJORES

La tapatía Citlali Cristian y Juan Alberto Mena son los dos mexicanos que alcanzaron podio en el 21K de Zapopan.



Ismael Ramírez

LUNES 8 / ABR. / 2019 / GUADALAJARA, JALISCO / 54 PÁGINAS, AÑO XXI NÚMERO 7,425 \$20.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

TRIUNFO MUSICAL

El tapatío Juan Pablo Contreras será el primer mexicano en convertirse en compositor residente de la Orquesta de Cámara de Los Ángeles.

CULTURA PÁG. 5



Es quinto Municipio con mayor monto en facturas de EFOS

Lidera Tlaquepaque compra a facturadoras

Le detecta SAT transacciones por 6.9 mdp con firmas señaladas

LETICIA RIVERA

Tlaquepaque es el Municipio de Jalisco que más destaca... en compras a empresas facturadoras o simuladoras de operaciones.

Desde 2014, el SAT publica notificaciones por estrados en las que señala a contribuyentes vinculados al Artículo 69-B del Código Fiscal de la Federación por ser Empresas que Facturan Operaciones Simuladas (EFOS), así como las facturas que expidieron a Empresas que Deducen Operaciones Simuladas (EDOS).

En un análisis de la plataforma EfosMx a las notificaciones del SAT del 11 de diciembre al 28 de febrero se obtuvo que en ese periodo se detectó que empresas simuladoras expidieron facturas a 338 Municipios, en el que Tlaquepaque ocupa el quinto lugar por mayor monto acumulado, con comprobantes por 6.9 millones de pesos.

El top 5

Éstos son los 5 Municipios del País a los que se les detectaron operaciones de mayor cuantía con empresas señaladas como simuladoras de operaciones, según listados del SAT publicados del 11 de diciembre al 28 de febrero.

A= Número de EFOS que les extendieron facturas.
 B= Suma de montos de facturas emitidas por EFOS.

LUGAR/MUNICIPIO	A	B
1. Sultepec, Edomex	1	\$22'828,409
2. Solidaridad, Quintana Roo	1	\$21'899,444
3. Nuevo Laredo, Tamaulipas	6	\$19'138,237
4. San Luis Potosí, SLP	1	\$7'401,672
5. Tlaquepaque, Jalisco	2	\$6'947,689

Dichas operaciones se hicieron entre 2013 y 2015, en la administración del priista Alfredo Barba.

"En realidad lo que hace el SAT es detectar al EFOS, emisor de la factura, y entonces mediante oficio le dice emitiste (facturas) a esos (contribuyentes), entonces implícitamente son operaciones de los que dedujeron o comprobaron gastos con la factura los que quedan consignados en el acta y por lo

tanto están vinculados al Artículo 69-B", explicó Marco Antonio Mendoza, abogado fiscalista y socio de EfosMx.

El mayor número de transacciones que realizó Tlaquepaque fue con Comercializadora Sustaita, con 687 operaciones con un monto de 6 millones 817 pesos.

"Si nos empezamos a fijar más allá del número de EFOS con los que se le relaciona, con el número de transacciones con la misma

empresa o en los montos, podemos empezar a comprender diferencias, si fue un 'gol' que les metieron o si fueron 687", añadió.

Se buscó a Tlaquepaque para consultarlo sobre el tema, pero hasta el cierre de esta edición no hubo respuesta.

En diciembre de 2017 MURAL publicó que entre 2014 y 2015, Comercializadora Sustaita, asentada en Jalisco, facturó 375.5 millones de pesos en operaciones señaladas por el SAT como inexistentes, de los cuales 3.4 millones fueron comprobantes para Tlaquepaque por reparación de autos, aceite y refacciones, cuando su giro es venta de frutas, verduras y electrodomésticos.

Además, en el periodo analizado, el Municipio que encabeza la lista por mayor valor de transacciones con empresas señaladas por facturar operaciones inexistentes es Sultepec, Edomex, con comprobantes por 22.8 millones de la empresa Desarrollo Integral Friga, por mantenimiento y construcción.

NEGOCIOS PÁG. 9

Tiran a la basura separar residuos

A 11 años de la norma, sólo Tlajomulco cumple... a medias

MURAL / STAFF

La separación de basura en la ZMG es letra muerta.

A 11 años de publicarse la norma estatal que obliga a separar y revalorar los desechos sólidos, Tlajomulco es el único Municipio metropolitano que la cumple, pero a medias.

Ni Zapopan ni Guadalajara han logrado consolidar los esfuerzos emprendidos en trienios pasados.

Mientras tanto, la mayor parte de las 4 mil 914 toneladas de basura que se recolectan a diario en 5 Municipios de la ZMG, llega a los tiraderos sin tratamiento o separación, según cifras de Ayuntamientos.

La norma ambiental estatal que regula este servicio es la NAE-SEMADES-007/2008; tras su lanzamiento, se inició con un proyecto piloto para hacer una recolección diferenciada, pero se abortó, además de que los desechos no recibían tratamiento y todos iban a parar al vertedero.

A inicios de 2014, Guadalajara hizo otro intento, pero sólo se aplicó en 3 de

Carga pesada

Estas son las cifras, en toneladas, que se recolectan en al día.

MUNICIPIO	RESIDUOS
Guadalajara	1,754.51
Zapopan	1,536.6
Tlaquepaque	509.28
Tlajomulco	542.1
Tonalá	571.54

Fuente: Los Municipios.

las 45 colonias previstas y terminó diluyéndose.

En Zapopan, la única separación de basura que se hace es en el mismo punto de recolección en calle, donde se ponen aparte los residuos valorizables.

Tlaquepaque y Tonalá no cuenta con programa de separación de residuos y toda la basura recolectada, se va al relleno.

René Solinís, investigador del ITESO, apuntó que el avance en el cumplimiento de la norma ha sido poco, por lo que el Estado ha dejado de aprovechar la basura para la generación de energía, por ejemplo.

Fernanda Carapia, Jonathan Bañuelos y Julio Cárdenas

COMUNIDAD

ESPACIOS PARA PEQUES



Sólo suscriptores



AHORA SE VA NIELSEN

En medio de la llegada de más migrantes, la titular de Seguridad Nacional de EU dejó el cargo. **INTER PÁG. 13**



"No soy barbero. Me está apoyando", dijo ayer el Presidente López Obrador en espaldarazo al Gobernador Astudillo.

Claman fondo turístico; AMLO les dice no hay

CLAUDIA GUERRERO

ACAPULCO.- Empresarios del sector hotelero reclamaron al Presidente Andrés Manuel López Obrador 125 millones de dólares anuales para la promoción turística.

Tras denunciar que existen por lo menos cuatro destinos del Caribe que se están "volando" a viajeros que, potencialmente, podrían haber elegido al País como destino.

"Apóyenos con los recursos para multiplicar con creces el presupuesto destinado a la comunicación y publicidad del turismo", expuso Luis Barrios, presidente de la Asociación Nacional de Cadenas Hoteleras, durante la inauguración de la 44 edición del Tianguis Turístico.

También pidió la intervención del SAT por la com-

petencia desleal como Airbnb.

José Manuel López, titular de la Concanaco, planteó recuperar el programa de Pueblos Mágicos y crear nuevamente un organismo para la promoción turística.

Sin embargo AMLO dijo que las prioridades de su Gobierno en turismo son el desarrollo de las zonas marginadas y el combate a la inseguridad.

"Esto es promoción turística, las dos cosas: el que vivan bien los trabajadores del sector, que no haya colonias marginadas, que se invierta para que haya bienestar y que se tenga seguridad", expresó.

NACIONAL PÁG. 8

Rinden alianzas entre Pemex-IP

KARLA OMAÑA

MÉXICO.- El Estado mexicano ya ganó con las alianzas que han celebrado PEMEX y el sector privado, aunque el Gobierno no lo reconozca.

Sólo por las asociaciones o farmouts de los bloques petroleros Ogarrio y Cárdenas-Mora, ubicados en Veracruz y Tabasco, el Estado ya recibió 2 mil 296 millones de dólares por contraprestaciones e impuestos, según la Comisión Nacional de Hidrocarburos.

En ambos contratos firmados bajo la modalidad de licencia, el Estado recibe 54 por ciento de ganancias y PEMEX y socios, el 46 restante.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador ha reiterado que la reforma energética no ha funcionado,

Utilidades

Dos asociaciones de PEMEX con inversionistas privados ya están generando ingresos al erario.

ASÍ SE DIVIDEN LAS GANANCIAS (Millones de dólares)

	Campo Ogarrio	Cárdenas-Mora
Empresa operadora	DEA Deutsche	Cheiron Holdings
Valor de los hidrocarburos	3,513	2,187
Ingresos para el Estado	1,550	746
Ingresos para contratista	1,326	633
Costos*	637	808

* Inversiones y gastos de operación. La inversión es 50-50% Pemex-IP. Fuente: CNH

pero sí hay resultados.

Sólo en los primeros contratos ya se doportan 5 mil 831 barriles diarios de crudo y 12 millones de pies cúbicos por día de gas en el caso de Cárdenas-Mora y 4 mil 972

barriles de aceite por día y 19.7 millones de pies cúbicos de gas para Ogarrio.

Las empresas con las que PEMEX se asoció son la egipcia Cheiron Holdings y la alemana Deutsche.



LA NUEVA 'CATALINA CREEL'

La actriz española, Paz Vega, llegó a México para iniciar grabaciones del remake de la telenovela "Cuna de Lobos". **GENTE**



610972000320